

COENS (*Jean-Baptiste*), Agent militaire (Bruxelles, 7.1.1878 - Anvers, 4.4.1928). Fils d'André et de Honninckx, Marie, époux de Baptiste, Berthe.

Le 6 février 1892, il entre au 13^e régiment de ligne et il est sergent en 1899, lorsque l'Afrique l'appelle. Il s'engage dans la Force publique de l'Etat Indépendant du Congo et quitte Anvers le 12 octobre. Il débarque à Boma le 2 novembre, pour être envoyé à Makakra, dans l'Uele. Promu premier-sergent le 11 août 1900, il est chargé, en mars 1902, du commandement intérimaire du poste de Faradje et passe à Arebi au mois de juillet. Le 22 avril 1903, il rentre en congé en Europe.

Il séjourne pendant deux ans en Belgique et reprend le chemin de l'Afrique le 15 juin 1905. Attaché d'abord à la zone de l'Uere-Bili, il est adjoint au poste de Djabir et passe ensuite à la zone du Bomokandi, où il reçoit le commandement du poste de Van Kerckhovenville. Envoyé au début de 1906 dans l'enclave de Lado, il est ensuite adjoint au poste de Gombari et chef de poste à Arebi. Après avoir été promu agent militaire, le 9 novembre, il revient à Gombari en qualité de chef de poste et y achève son deuxième terme jusqu'au 4 juillet 1909.

En mars 1910, il débarque à Boma pour la troisième fois et se voit de nouveau confier le commandement du poste de Gombari. Il reste à Gombari jusqu'en mars 1913 et rentre définitivement en Belgique le 13 mai suivant.

Il est titulaire de l'Étoile de Service à trois raies et des Médailles d'argent et d'or de l'Ordre Royal du Lion.

21 septembre 1948.
A. Lacroix.